

CUBANAS EN EL GRAND PRIX

“Luchar para ganar”,
que no sea un lema vacíoAlfonso Nacienceno, enviado
especial

MACAO, China.—En pos de no crear falsas expectativas alrededor de la posible actuación de las voleibolistas cubanas en el Grand Prix, sus entrenadores ofrecieron datos y criterios ilustrativos a la prensa sobre la condición de novatas de algunas regulares en su primer evento de envergadura.

Explicamos también que la escuadra, con solo 18,6 años como promedio de edad, era la más inexperta del evento, pero no la única que trajo acá a jugadoras ávidas de fogueo, pues Holanda, el rival de la primera fecha, también cambió su formación, al igual que China, con ocho muchachas de reciente adquisición para enfrentar el actual ciclo olímpico. No explicamos esto con ánimo de establecer comparaciones, solo digamos que es lógico rejuvenecer las nóminas después de unos Juegos Olímpicos.

Conocidas las deficiencias de las nuestras, sobre todo en la recepción y en el pase, debido al estreno en esta competencia de sus dos armadoras (Beatriz Vilches y Dayrilis Cruz) y de la receptora-punta Melissa Vargas (13 años de edad), era de esperarse que la selección afrontara serias dificultades para cohesionar su juego y salir adelante.

Se veía como algo inminente que —a pesar de la insistencia del cuadro de dirección en los entrenamientos— algunos elementos técnicos mal ejecutados durante la preparación del equipo también causarían problemas, junto a otros errores cometidos durante el debut. Aun con ese lastre, las cubanas dieron muestra en el primer set frente a Holanda de que podían batallar, al punto de recuperarse de un inicial 2-6 y sobreponerse para empatar en el tanto 14. El parcial marchó parejo hasta el punto 19, donde las europeas se despegaron para ganar 25-20.

Ya en la segunda manga las oponentes tomaron nota de los problemas de las antillanas y, a partir de ese momento estas, en lugar de aferrarse a pelear, dejaron caer la bandera de la combatividad,



El ataque de las holandesas desmanteló el juego de las cubanas.

FOTO: FIVB

porque lo visto sobre la cancha fue una escuadra a la deriva, desprovista de fuerza moral para reeditar una reacción similar a la del primer tiempo, con agresividad. Sucesivos cambios de pasadora y receptora no dieron fruto, ya no había voluntad para remontar una pizarra adversa, de ahí los desproporcionados marcadores 25-14 y 25-11 favorables a Holanda.

Son comprensibles las fallas en un elenco tan joven. De esas pifias se aprende, pero si de verdad se aspira a dar pasos hasta conseguir la mayoría de edad en el plano internacional, el camino no ha de torcerse por el rumbo del desinterés. Duele ver a un equipo cubano rendirse así, situación que contradice el lema que la propia selección enarbola cuando va a iniciar cada sesión de entrenamiento: “Luchar para ganar”.

En el segundo partido de esta sede de Macao, China superó 3-0 a Bulgaria, con parciales de 25-13, 26-24, 25-23. En la llave C, Turquía blanqueó a Argelia 25-13, 25-18, 25-15, en choques correspondientes a la jornada inaugural.

La segunda jornada del Grand Prix, también a partir de las 5:00 a.m., hora de nuestro país, ofrecía los partidos de Cuba-China y Holanda-Bulgaria. Recordemos que en el evento participan 20 conjuntos y los seis que obtengan la mayor cantidad de puntos (por partidos ganados y perdidos) clasificarán para la final de Japón. Si las niponas no entran entre esas seis líderes tomarán el puesto del país que haya concluido la eliminatoria en el sexto peldaño.

MUNDIAL DE BARCELONA

Harold Iglesias Manresa

El cubano Hanser García finalizó en el puesto 29 de los 50 metros libres con discreto 22.78 segundos, al igual que en la edición precedente de Shangai 2011, se desvanecieron las esperanzas de medalla para Cuba en la XV edición de los Campeonatos Mundiales de Deportes Acuáticos.

Luego de lanzarse al agua 107 nadadores en la prueba reina de la natación, comandada tanto en preliminares como en semifinales por el francés Florent Manaudou (21.72 y 21.37, respectivamente), poco pudo hacer “el pollo” ante tantos bolidos del estilo libre. Él con anterioridad había

anclado en el puesto 11 del hectómetro (48.54).

Junto a Manaudou pugnarán por las preseas en juego los estadounidenses Anthony Ervin (21.42) y Nathan Adrian (21.60), el recordista universal brasileño (20.91), César Cielo (21.60 ahora), el francés Frederick Bousquet (21.62), el ruso Vladimir Morozov (21.63), el sudafricano Roland Schoeman (21.67) y el trinitario George Bovell (21.74).

La sexta fecha de la natación arrojó a representantes de varias naciones en calidad de monarcas. Así la australiana, Cate Campbell, refrendó su calidad en los 100 libres con 52.34 segundos, a solo 27 centésimas del récord del orbe; el estadounidense Ryan Lochte

Dos escuadras para un agosto ajetreado

Ariel B. Coya

Dos escuadras, encabezadas cada una por un campeón olímpico, es lo que ha dispuesto el boxeo cubano en medio de un agosto bien ajetreado, para enfrentar dos desafíos distintos: el Campeonato Panamericano de la disciplina en Santiago de Chile a partir del próximo día 29 y al mismo tiempo el tope de preparación en México de cara a la IV Serie Mundial de la AIBA.

De ese modo, el estelar Robeisy Ramírez (56 kg) reaparecerá por fin en la juvenil selección que viajará a tierras chilenas, con el afán de recobrar la primacía continental, perdida hace tres años en Quito (Ecuador) con la consecución de tan solo dos coronas.

Empeño este, en el que será secundado por los cuatro púgiles que ahora mismo realizan una base de entrenamiento en Beijing: Arisnoidys Despaigne (69), Ramón Luis (81), Leinier Peró (91) y el prometedor Yoandy Toirac (+91), a los que se sumarán Yunier Hechavarría (49), Jorge Luis Cordero (52), Pablo Vicente (60), Liván Navarro (64) y Yasiel Despaigne (75), según informó la Comisión Nacional.

Mientras, el as Roniel Iglesias (69) encabeza el equipo que chocará ese mismo día con los Guerreros de México en el Gimnasio Juan de la Barrera de la capital azteca, en un match que contribuirá a “calentar” sin duda el estreno de Cuba en la IV Serie Mundial (WSB) el venidero 16 de

noviembre, cuando rivalizará precisamente con la franquicia mexicana.

Así que junto al titular de Londres 2012, allí comparecerán ahora los monarcas mundiales Lázaro Álvarez (56) y Julio César La Cruz (81), el subcampeón del orbe Yasnier Toledo (64) y el subtitular de Beijing 2008, Carlos Banteur (75), además de Yosbany Veitia (49), Gerardo Cervantes (52), Iván Oñate (60), Erislandy Savón (91) y José Ángel Larduet (+91).

Dos escuadras para dos desafíos, como ya decíamos, con la incógnita revoloteando en torno al equipo que asistirá, en definitiva, a la venidera justa del orbe de octubre próximo en Kazajstán.



El titular olímpico Robeisy Ramírez (56) reaparecerá en el Campeonato Panamericano de Chile.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA



Matanzas por la clasificación

Ventura de Jesús

MATANZAS.—El juego colectivo y un marcaje eficaz a lo largo de todo el campo son puntos de referencia que no pueden perder de vista los integrantes del elenco yumurino de baloncesto si pretenden borrar la pobre imagen de la pasada contienda y colarse en el cuarteto finalista del recién iniciado Torneo Nacional de Ascenso.

Una nota de alivio, significó Arsenio Morales, director técnico del plantel, es que la preparación se extendió por más de dos meses y ello permitió a los muchachos encontrarse en excelente forma deportiva en estos momentos.

Comentó que el interés mayor durante la preparación se puso en el dominio de los elementos técnicos-tácticos básicos, como parte de un deporte tan exigente.

La base del equipo de Matanzas es similar a la de los últimos años. En esta ocasión contarán con los servicios de Miguel Portal, un joven de apenas 20 años de edad que se desempeña como defensa atacante y muestra efectividad en los tiros de tres puntos.

Grata impresión han causado en los entrenamientos atletas como Yasmani Deschapelle, Yuniskel Molina, Yonsiel Morales, Luis Alberto Hernández, Eriseidel Alfonso y Michel Polledo.

Morales lamentó la ausencia de una cancha con las condiciones apropiadas. “Extrañamos el júbilo que suscitaban los partidos en la sala techada Aurelio Janet, desmantelada hace cuatro años. Aquí en la EIDE jugamos sin público, es como si estuviéramos entrenando a puerta cerrada, solo para cumplir un calendario”.

Hanser concluyó en el 29, en los 50 metros



El húngaro Daniel Gyurta, número uno indiscutible en los 200 pecho.

(1:53.79) se impuso en los 200 espalda, al igual que la cuarteta del 4x200 libre de su país (7:01.72).

Rusia sonrió en el doble hectómetro estilo pecho por intermedio de Yuliya Efimova (2:19.41), en tanto el fuera de serie húngaro, Daniel Gyurta (2:07.23), eslabonó su tercer oro universal en línea, luego de dominar en Roma 2009, Shangai 2011, e incluso, en los Juegos Olímpicos de Londres. Su crono en los 200 pecho, además le valió la condición de primacía europea y para Campeonatos del mundo, únicamente superado por el récord mundial absoluto del japonés, Akihiro Yamaguchi (2:09.57), quien tuvo que contentarse con la séptima posición esta vez.

China (13 oros, 7 platas y 4 bronce) comanda el medallero, acechada por Estados Unidos (12-8-7) y Rusia (8-5-3).